

# *Medallas cubanas en olimpiadas especiales de Latinoamérica*

---



**Danny Madrigal**

La Habana, 7 oct (JIT).- Los dos primeros premios cubanos en los IV Juegos Latinoamericanos de Olimpiadas Especiales de Asunción 2024, en Paraguay, llegaron hoy en la modalidad de levantamiento de potencia.

Danny Madrigal ganó el título de fuerza de piernas entre las muchachas de los 63 kilogramos, poco después que su compañero Yariel Ramírez celebrara la conquista de la presea de plata en similar modalidad para varones.

Ambos resultados fueron disfrutados al máximo por los integrantes de la pequeña delegación de la Isla, que este sábado también tuvo presencia en las pruebas de habilidades del tenis de mesa.

Yoel Rodríguez, director nacional de Educación Física del Inder, comentó a JIT que el objetivo de esas evaluaciones es agrupar a los jugadores para que compitan en dependencia de su nivel.

Camila Pavón, Sheyla Hernández y Vladimir Ernesto Rodríguez aparecen como los candidatos cubanos para pelear por medallas en ese deporte.

El Movimiento de Olimpiadas Especiales, que impulsa la inclusión a través del deporte, reúne a competidores con discapacidad intelectual, a la vez que promueve acciones educativas y culturales para la formación integral de sus participantes.

## **CUBA Y SU EXPERIENCIA INTEGRADORA**

Como parte del certamen que se celebra en la capital paraguaya sesionó el Foro Internacional de Desarrollo, que tuvo al cubano José Cedeño Tamayo entre sus ponentes.

El director general de Educación Física y Deporte para Todos del Inder detalló en el encuentro las experiencias cubanas, marcadas por una visión integradora y de desarrollo humano en pos de la igualdad.

«Abordamos cómo promover los beneficios amplios de una educación física de calidad y de cómo el gobierno cubano apoya todo lo relacionado con el sistema nacional de educación», aseguró el directivo, quien aprovechó la oportunidad para mostrar ejemplos palpables de la prioridad de esos temas en la Isla.

En ese sentido resaltó los convenios de trabajo entre el Inder y los ministerios de educación y salud pública, con el propósito común de brindar una mejor calidad de vida a los estudiantes y la población en general, y que sean parte de la sociedad todos los individuos, sin importar la discapacidad intelectual o física que presenten.

«Hablamos de la cantidad de escuelas de educación especial de diferentes tipos que existen en el país, y de la cantidad de escuelas unificadas, sobre todo en la educación primaria. Explicamos que 59 273 deportistas participan en el Movimiento de Olimpiadas Especiales de Cuba, atendidos por 5 447 profesores de educación física y deportes. Y también conocieron que se practican 15 deportes con sistematicidad», resaltó Cedeño Tamayo.

Desde 1995 el Comité Olímpico Cubano (COC) reconoció al Movimiento de Olimpiadas Especiales, paso que ha sido muy importante para concretar la estrategia de trabajo, enfocada especialmente en la integración a todo el sistema del deporte.

«Tenemos gran impacto en este sentido y un ejemplo muy reciente fue el abanderamiento conjunto de las delegaciones que nos representaron en los Juegos Olímpicos y Paralímpicos de París 2024», agregó el directivo.

Asimismo, mencionó que Cuba cuenta con una fortaleza principal: «la mayoría de los países hablan de lo que hay que hacer, mientras nosotros contamos con la experiencia y con resultados», acotó.

Al cónclave asistieron ministros de deportes, educación y salud pública de casi todos los países latinoamericanos.

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/deportes/366905-medallas-cubanas-en-olimpiadas-especiales-de-latinoamerica>



**Radio Habana Cuba**